
Indignación entre los regantes al no concretarse 
el nuevo trasvase del Tajo 
La Comisión de Explotación establece como máximo un aporte de 80 hm3 para el segundo trimestre del 
año, pero deja en el aire la cantidad exacta Los agricultores advierten de que ante la incertidumbre no se 
plantarán hortalizas y aumentará el paro  

 

J. M. GRAU ? 
Los agricultores parece que sólo cosechen 
disgustos. La reunión ayer de la Comisión de 
Explotación del Tajo-Segura volvió a saldarse con 
unas cuantas decisiones que no son del agrado de 
los regantes. Para el próximo trimestre, de abril a 
junio, la comisión ha decidido que se podrá 
trasvasar un máximo de 80 hectómetros cúbicos 
para riego, pero que la cifra concreta se determinará 
más adelante. 
Esta indefinición, además de la cantidad puesta 
como tope, ha indignado a los portavoces de los regantes, los cuales solicitaban un trasvase para riego de 
170 hm3. Por su parte, el Consell exigía 81 hm3, 65 para riego y 16 para el consumo urbano. En este último 
caso, la comisión ha superado esta cifra, y ha accedido a que se concedan 20,6 hm3 para garantizar el 
abastecimiento a los municipios que dependen de la Mancomunidad de Canales del Taibilla. 
Ángel Urbina, de Riegos de Levante, expresaba ayer que "desde que está en marcha desde hace más de 30 
años esta comisión, siempre ha tenido un cierto prestigio técnico. Sin embargo, desde que se reúne y no 
dictamina qué cantidad tenemos que repartirnos los regantes, se ha transformado en una pseudocomisión 
política que decide cuándo y dónde tiene que fijar las cantidades que se van a trasvasar según los intereses 
de los políticos marcados por las negociaciones del Estatuto de Castilla-La Mancha". 
Riegos de Levante mostraba así su indignación y vaticinaba que esta primavera va a aumentar el paro. "Si los 
agricultores, en el año más lluvioso, no saben qué agua van a tener, no van a plantar nada de hortalizas, con 
lo cual va a afectar al desempleo de este país". 
La comisión acordó que en los próximos días las Confederaciones Hidrográficas del Segura y del Tajo y la 
Dirección General del Agua determinarán las necesidades y posibilidades según la información hidrológica y 
agronómica disponibles. 
Los regantes denunciaron además que ayer también se dio a conocer el trasvase que se tenía que haber 
anunciado en enero para el primer trimestre del año, en suma 12,8 hectómetros cúbicos. "Nosotros 
esperábamos cierta sensibilidad, pero darnos 12 hm3 es casi reírse de nosotros", apuntaba Urbina. 
Los representantes de 70.000 agricultores de 140.000 hectáreas de Alicante, Almería y Murcia aseguran que 
estas cantidades establecidas por la Comisión de Explotación del Tajo-Segura son "un palo a los productores 
agrarios del sureste español". ¿Qué les decimos ahora a los regantes sobre qué agua tienen que gastar? La 
planificación de los regadíos queda en entredicho", se indicaba desde Riegos de Levante. 
A juicio de Urbina, "para los políticos, los agricultores y regantes somos ciudadanos de tercera categoría", al 
tiempo que insistía en que los políticos se han adueñado de la comisión técnica. 
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Los agricultores que riegan del trasvase sufrirán la 
incertidumbre de no saber cuánta agua van a tener.  DIEGO 
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